

ACTIVIDAD CULTURAL

El Hospital Universitario de Fuenlabrada celebra el Día del Libro con la entrega de premios del I Concurso Literario para pacientes y profesionales

- *Esta iniciativa impulsada por la Biblioteca del centro hospitalario tiene como objetivos fomentar la creatividad, la humanización y la conexión emocional en el entorno sanitario*
- *La primera edición de este certamen ha contado con una amplia participación por parte de pacientes y profesionales*

23-04-2025.- El Hospital Universitario de Fuenlabrada, centro público de la Comunidad de Madrid, ha celebrado este año el Día Mundial del Libro con la entrega de premios del I Concurso de relato breve ‘Relatos desde el hospital’ dirigido a profesionales y pacientes de todas las edades. Esta iniciativa impulsada por la Biblioteca del hospital está orientada a fomentar la creatividad, la humanización y la conexión emocional en el entorno sanitario ha contado con una alta participación en su primera edición. En total, se han presentado 39 relatos de los cuales 20 han correspondido la categoría de profesionales, 13 a pacientes adultos y 6 a pacientes pediátricos.

Los relatos recibidos acordes a las bases del concurso han sido evaluados de manera anónima por un jurado constituido por profesionales del hospital que no han participado en el certamen y que han valorado los textos en función de los siguientes criterios: originalidad, adecuación a las temáticas propuestas, elementos de humanización y resiliencia en la narrativa y calidad literaria.

Desde el Hospital Universitario de Fuenlabrada se agradece el interés por esta actividad cultural y la implicación de los profesionales del centro hospitalario que se han encargado de poner en marcha esta iniciativa.

“Sin llegar a estar desbordados, sí es verdad que en el jurado nos hemos visto gratamente sorprendidos por el número de propuestas recibidas: ¡Nada menos que 39 relatos! Aunque dado el entorno en el que estamos, muchos de ellos tratan temas tristes, sí es verdad que la mayoría dejan abierta una puerta a la esperanza y absolutamente todos reflejan una gran empatía de los pacientes hacia los profesionales y de estos hacia ellos”, detalla Juan Medino, bibliotecario del centro.

“Muchas veces los ciudadanos desconocen que, además de profesionales de la Medicina y la Enfermería, el hospital lo habitamos otros profesionales de otros campos

y que entre todos contribuimos a que funcione en todas sus dimensiones. Así, con una iniciativa abierta a todos y todas, adultos y niños, seguro que muchas personas habrán descubierto que existe una biblioteca en el hospital y que los profesionales que les atienden cuentan con apoyo bibliográfico en las decisiones diagnósticas y terapéuticas que toman con ellos”, subraya Medino.

Ganadores del concurso y acto de entrega

En esta primera edición, los ganadores han sido Patricia Huelves Miguel en la categoría de profesionales por su relato ‘El eco de la vida’; Alejandro Sánchez Vilches en la categoría de paciente adulto ‘Vacío’, y Natalia Sopeña Andrino en la categoría de paciente pediátrico por su relato ‘Resilencia’.

Los ganadores en cada una de las tres categorías han recibido un diploma acreditativo y una tarjeta de regalo canjeable por productos literarios en un acto que han contado con la presencia de representantes de la dirección del centro, el jurado del certamen y profesionales del Aula Hospitalaria, de hecho, la profesora Begoña Abeijón ha recogido de forma simbólica el premio de la categoría infantil.

Un hospital comprometido con la cultura

El Hospital Universitario de Fuenlabrada apuesta con por la cultura como elemento de humanización de los espacios y compromiso con su entorno. En este sentido, el centro hospitalario ha cedido espacios para la instalación de exposiciones fotográficas y esculturas llevadas a cabo por artistas y la propia ciudadanía.

Además, desde hace nueve años el hospital facilita un espacio de reunión para el Club de Lectura compuesto por trabajadores que supone un punto de encuentro para compartir el gusto por la lectura, así como facilita las relaciones personales entre profesionales que proceden de distintos puestos, unidades, servicios y áreas.

Por su parte, la Biblioteca del centro a pesar de su carácter especializado y sus servicios y colecciones orientados a los profesionales del hospital, con motivo del Día Libro ha reaccionado como punto cultural en el convencimiento de que fomentando la lectura y la creación literaria se gana en humanización y conexión entre toda la comunidad hospitalaria.